#### 学校だより

NO. 69

H28. 12. 6(火) (2016年度)



#### 学校教育目標

心身ともに健康で、個性豊かな 実践力のある子どもの育成

めざす 「かしこく」様々なことに興味・関心を持ち、自ら学び、考え、正しく判断し行動できる子

**子ども像** 「心豊かに」自分を大切にするとともに、友だちなど自分以外の人も大切に思い、つながりあって行動する子

「たくましく」健康や体力の向上維持に努め、めあてに向かって粘り強くやりぬく子

めざす学校像 子どもが喜んで通う学校、子どもがつながりあって活動する学校、子どもに確かな学力が身につく学校

ホームページ http://www.ise-mie.ed.jp/~akeno-e/

編集・発行 校長 中村幸博



11/11(金)~差別をなくす強調月間です、~12/10まで

## 学び合いの深まり…!

1年生は算数科で「引き算一繰り下がりの計算」や 計算ピラミッドの学習をしています。計算カードを使 っての繰り返しの学習やどんな計算になるかを考え、 ずなつくる学習に取り組んでいます。そんな中、11

ハンドサインで理解を示す子どもたち(上) 式をつくる学習に取り組んでいます。そんな中、11/24 (木) 14 日日組で研究授業が行われ、子どもたちが互いの考えを交流して学び合いのがんばりを見せてくれました。

めあては「計算カードのならび方のルールを理解しよう」です。担任の下村先生が黒板に貼った計算カード(**写真右下**)にどんな規則性があるのかを気づき、発表し合う学びが活発に展開されました。友だちの意見を聞き発展させることやつなげることはまだまだですが、十分に『学び合う』姿はできています。がんばったね、1B!

計算カードでのウォーミングアップ(左下)自分の考えを書く(左から2番目)自分の考えを言う男児(下)









## なかよし学級、生活科、授業公開!



さらにすてきだったのは、ペアの活動を待ったり、見守ったりする、温かな姿、相手のペースに合わせる姿が多く見られました(右3枚)

1年B組の授業から4日後の11/28(月)には、なかよし学級の10名(当日1名欠席)が、元気にみんなで「すごろくゲーム」を楽しむ学びを公開してくれました。がんばったね。

一人が大きなサイコロを放り投げ、一人が自分たちのペットボトルのコマを進めるペアでに活動でしたが、その前に、特別ルールを意見を出し合い、自分たちで作ります。ここにも『学び合い』の姿が見られました。 自分が考えたルールを発表する男子(左)







# しょう油物知り博士、3年生へ出前授業!



#### 醤油が初めて絞られてできたときの色を見せてもらうD組(上)

料、香りや味、できあがるまでの過程やその時々の用語、最初にできたときの色や香など**多**岐に渡りました。わずか1時間の各クラス授業でしたが、中身の濃い学びだ

ったと感じました。

この授業は、明野小では初めての出前授業でしたが、子どもたちは興味深く学習に取り組んでいました。目の前に実物があるというのは、子どもたちを引きつけるのだと、改めて思いました。3年生にとっては有意義な学びだったと思います。

醤油の原材料の大豆等を実際にさわるC組(右)

学校だよりNo.66で紹介しました 県競書会の地区審査で最優秀を受け、

### 県での表彰、おめでとう!

県の審査に進んだ 柳原 夏波さん(3年B組)が、みごと 中日新聞社賞を獲得しました。 おめでとうございます。明野小では、この競書会に126名が出展しました。

### 5A、運動場の落ち葉集め!

校舎の東側、南側には今、木々から散ってきた落ち葉だらけ。 特にフェンス沿いと校庭の外の溝にはたくさん溜まっています。 運動場南の側溝のドロ上げをしてくれていた 5 A の子どもたち が、先々週から落ち葉集めをしてくれています(写真右、先週)。

時間の終わりには10袋・・・先週末には5A全員で落ち葉集めもしてくれました。ありがとう。



## 薬物乱用防止、6年生学ぶ!

11/29 (火) 6限目。6 年生は音楽室にて「薬物乱用防 止教室」で学びました。

講師は、明野小学校薬剤師の角田(すみだ)薬剤師さんです。

折しも、マスコミでは、大麻の栽培や吸引の報道がなされており、子どもたちにとっては興味ある学びであったようです。





講師の角田薬剤師(写真左上)と薬物乱用防止教室前のようす(右)

角田薬剤師さんは、薬物≠ドラッグという話から始められ、医薬品についてと正しい服用を説明され、最後に麻薬や危険ドラッグの危険性、法律にふれることなどを画像を使いながら、丁寧に説明されていました。

6年生のみんなも、午後の授業でしたが、集中して聴き学んでいましたね。



先週11/29 (火) と12/2(金)の二日 間、3年生は「醤油(しょうゆ)」のすばらしさ

講師は(株)伊勢醤油さんから来校されるお二

人。内容は、醤油の原材

を学びました。